

# **Lección Inaugural de la Universidad Nacional de Ingeniería Perspectivas Económicas de Nicaragua, la Economía del Conocimiento y su relación con la Ingeniería y la Arquitectura**

**Rector de la Universidad Nacional de Ingeniería, Msc.  
Néstor Gallo**

**26 de febrero de 2018**

Muy Buenas Tardes

Estimado amigo de nuestra Universidad Nacional de Ingeniería, Compañero Ovidio Reyes Ramírez, Presidente del Banco Central de Nicaragua, en nombre de nuestra comunidad universitaria te ofrezco un efusivo agradecimiento por visitar y acompañarnos a nuestra universidad a dictar la Lección Inaugural UNI 2018 “Perspectivas Económicas de Nicaragua, la Economía del Conocimiento y su relación con la Ingeniería y la Arquitectura”.

Estimados funcionarios del Banco Central de Nicaragua que nos acompañan.

Apreciado, Secretario General de la UNI, Ingeniero Diego Muñoz Latino.

Amigos miembros del Consejo Universitario y del Rectorado de la UNI.

Apreciados Doctor Honoris Causa de nuestra universidad.

Amigos rectores y representantes de las universidades.

Miembros del CNU y de Universidades privadas.

Amigos miembros del Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación, CNEA.

Apreciados Decanos, Secretarios de Facultad, Jefes de Departamento, amigos docentes y trabajadores administrativos.

Queridos representantes de los gremios sindicales.

Un especial saludo al movimiento estudiantil a sus dirigentes y a todos nuestros jóvenes estudiantes futuro de Nicaragua y orgullo de nuestra institución.

Apreciados representantes de la Policía y del Ejército.

Amigos periodistas.

En nombre del Consejo Universitario de nuestra casa de estudios reciban un caluroso saludo de bienvenida a esta solemne ceremonia de inauguración del año académico 2018, enmarcado en la jornada de celebración del Trigésimo Quinto Aniversario de la creación de nuestra universidad Nacional de Ingeniería y en conmemoración al 84 Aniversario del magnicidio de nuestro héroe nacional General de Hombres Libres Augusto C. Sandino.

Este año celebramos el Trigésimo Quinto Aniversario con grandes logros en la educación superior del campo de la Ingeniería y la Arquitectura traducidas en líneas de trabajo que hemos ejecutado para ampliar nuestras fortalezas institucionales, garantizando una formación generalizada en el grado y una especialización científica tecnológica en el Postgrado, esto lo hemos alcanzado bajo una gestión directamente identificada con los ejes estratégicos del Plan Nacional de Desarrollo Humano, en todo lo referente a impulsar la educación técnica, tecnológica y científica, con la generación y transmisión de conocimiento a través de un nuevo modelo educativo que impulsa la mejora continua de las funciones docencia, extensión e investigación.

Esto lo hemos alcanzado con una vinculación con la sociedad, mediante la comunicación con el sector público y privado donde podemos destacar las siguientes acciones:

Contribución a la formación del capital humano en el campo de la tecnología, el emprendimiento y la innovación.

Fortalecimiento del proceso de mejora, actualización y transformación de los diseños curriculares de todos los planes de estudio de la universidad, actualizados de acuerdo al avance de los conocimientos en los campos de las diferentes disciplinas de cada carrera y la inversión en el mejoramiento de la infraestructura física y tecnológica.

Fortalecimiento del programa de formación científico pedagógica de nuestros docentes, desarrollo de una cultura emprendedora en nuestros planes de estudios de carrera con políticas de promoción y financiación a nuevos emprendimientos.

Consolidación del Plan de Estudios en las Carrera Ingeniería en Economía y Negocios en Alianza con el Banco Central de Nicaragua, contando con docentes provenientes de esta institución. Este año tendremos orgullosamente la primera graduación de Ingenieros en Economía y Negocios, carrera única en Nicaragua y en Centroamérica.

Este año contaremos con una nueva infraestructura tecnológica, académica y administrativa en cuanto a la realización del proyecto de conexión a internet de alta velocidad en todos nuestros recintos sedes y casas de protocolo.

Construcción del edificio regional del programa académico UNI, Región Central Juigalpa.

Contar con los programas de ingeniería en sistemas, de ingeniería en computación disponibles en la universidad abierta en línea de Nicaragua.

Organización del Primer Congreso Internacional de Ingeniería y Arquitectura a realizarse en el próximo mes de noviembre.

Este año nuestra matrícula incorporó a más de 1600 estudiantes de primer ingreso, esta nueva matrícula nos exige continuar con nuestra política de eficiencia y eficacia en atención a más de 14 mil estudiantes de nuestros dos recintos universitarios y las sedes regionales Norte y Central del país.

Para dar lugar al inicio de la lección inaugural “Perspectivas Económicas de Nicaragua, la Economía del Conocimiento y su Relación con la Ingeniería y la Arquitectura “, presento un resumen de las cualidades profesionales y académicas del Maestro Ovidio Reyes R.

Es Presidente del Banco Central de Nicaragua y Presidente del Consejo Directivo de la Superintendencia de Bancos y Otras Instituciones Financieras.

Gerente General del Banco Central de Nicaragua, durante el período 2012-2013.

Asesor Económico del Ministerio de Hacienda y Crédito Público del 2004 al 2012.

Subgerente General de Estudios Económicos y Jefe de Programación Monetaria del Banco Central de Nicaragua de 1995 a 2001.

Su campo de especialización es en macroeconomía y docencia. En el campo macroeconómico ha elaborado y participado en diversas propuestas de políticas económicas monetarias y cambiarias, así como en temas de programación financiera con organismos internacionales.

Ha participado activamente en diversas formulaciones de Presupuesto General de la República, así como en la formulación de leyes económicas y tributarias.

El Maestro Reyes es Licenciado en Economía de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua. Obtuvo un diploma de Especialista en Macroeconomía Aplicada a través del Programa de Intercambio de Movilidad Académica, PIMA y un Magister en Economía con Mención en Macroeconomía, ambos en la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Completó estudios avanzados en economía, obteniendo el título de Master of Economics en The Pennsylvania State University, Estados Unidos de Norteamérica.

Estimado Maestro Ovidio Reyes R. lo invito a dictar la lección inaugural del año académico UNI 2018.

